
CONTEXTE 
ET PROBLÉMATIQUE 
DE COMMUNICATION
N'Way est une entreprise normande ayant pour 
objectif de mettre en réseau des entrepreneurs.euses 
normand.e.s afin de créer de la valeur économique et 
territoriale.
Cette jeune entreprise s'est récemment dotée d'un outil 
de communication interne sous forme de gazette tabloïd 
afin de promouvoir les engagements et informer ses 
actionnaires sur les évènements passés et à venir.

La revisite 
d'un classique.

Après 2 numeros gérés en interne, cette publication trimestrielle 
a été confiée à Image in France afin d'apporter l'expertise 
d'une agence de communication. Cet accompagnement s'est 
notamment illustré par la création d'une nouvelle maquette, la 
définition et la rédaction d'une nouvelle ligne éditoriale et la 
mise en page, dans le but d'en faire un outil de communication 
plus performant à l'adresse des associé.e.s et salarié.e.s de 
N'Way. 



CONCEPTION 
GRAPHIQUE

Carte blanche. C'est le mot d'ordre qui nous 
a été transmis par notre client. Aussi, nous 
nous sommes largement concentrés sur la 
cible que sont ces entrepreneurs cultivés, 
ayant un certain goût pour l'esthétisme et 
familiers des grandes publications économiques. 
Notre réflexion s'est donc portée sur la 
création d'un univers épuré et inspiré des codes 
graphiques issus des publications culturelles ; 
ces dernières étant très souvent le terrain de jeu 
des créatifs avertis.

Ainsi, nous avons cherché à accrocher les 
lecteurs par l'aspect non conventionnel et 
loin des codes "entreprises" de ce support. 
Nous nous sommes essentiellement appuyé 
sur un traitement typographique contemporain 
déployant une esthétique au caractère singulier.

C'est enfin notre analyse de la cible qui a appuyé 
notre choix d'investir une part non négligeable 
du budget dans la création d'une illustration et de 
photos originales. Le tout mené en interne.

Enfin, pour aller jusqu’au bout de notre volonté de 
créer un support non conventionnel, nous avons fait 
le choix d’imprimer la gazette en Normandie sur un 
"vrai" papier journal, recyclé et certifié, sans gâche 
papier avec des encres à bases d’eau.

Création d'une 
Une illustrée et 

originale

Une maquette équilibrée basée sur 
la création d'une grille de document 
adaptée au format tabloïd

Des typographies 
contemporaines 
et différenciantes



CONCEPTION 
ÉDITORIALE Entre deux. 

Un édito en forme 
d’entretien croisé entre 
un des co-fondateurs 
du réseau et un des 
responsables des 
groupes de travail.

Échange entre Christian Burnichon & Pierre Hermann, pilote et copilote du GT RH. 

Christian Burnichon 
Pierre, pourquoi soutiens-tu le projet des badges numériques de compétences N’Way ?

Pierre Hermann
Je suis dirigeant de plusieurs structures toutes dans les ressources humaines, dont un organisme de formation. Mon entreprise organise depuis longtemps les badges numériques pour reconnaître les compétences acquises dans des parcours pédagogiques. Une innovation technique qui nous permet de reconnaître des formations. Au sein de N’Way, les badges permettront donc d'identifier les compétences, talents ou “hard skills" des N’Wayers et de leurs collaborateurs. Ces “diplômes" faciliteront et favoriseront nos échanges.

Comment fonctionne ce dispositif ?

Prenons l’exemple d’un N’Wayer ou d’un collaborateur N’Way qui répond pour la première fois de sa vie à un appel d’offres pour une collectivité. Grâce au référencement des badges de compétences, il trouvera dans notre réseau peut-être 72 personnes capables de l’aider. Un niveau, établi de 1 à 4, précisera également 

les expertises. Nous avons, au total, défini 10 grandes thématiques de badges : finances, commerce, stratégie d’entreprise, qualité, production de produit ou de service… Nous avons également distingué deux champs un peu spéciaux. Notamment “sectoriel", avec des experts en BTP, en transport fluvial... Et un autre “engagement au sein du réseau N’Way" avec des personnes qui donneront de leur temps et de leur énergie pour faire avancer le réseau.
Tout est prêt à être lancé ?
La rentrée de septembre est importante puisque nous sommes, en effet, en capacité de délivrer les premiers badges. Une présentation va être faite à tous les dirigeants N’Way. Un premier acte essentiel puisque ce sont eux qui connaissent les personnes qui détiennent les compétences. Ensuite, nous les initierons à notre référentiel. Nous avons également développer un outil qui établit les badges numériques. Concrètement, un badge numérique se matérialisera comme un petit macaron de couleur. Il contiendra des métadonnées qui certifient la compétence. Enfin, dernière étape, les personnes qui se verront attribuer un ou des badges numériques pourront, si elles le souhaitent, les faire connaître et les partager, par exemple, sur les réseaux sociaux. 

Pierre 
Hermann

2015 Reprise de l’entreprise Sémafor fondé par son père en 1996
2020 Création et démarrage de l’activité de All inclusive
2021 Reprise de l’entreprise E2I

Christian 
Burnichon

2009 Directeur général adjoint de Randstad France 
2019 Création du groupe CB76 Consulting
2020 Cofondateur de N’Way

Depuis presque 2 ans, notre GT Richesses humaines, qui rassemble des associés N’Way et des collaborateurs N’Way en responsabilité RH, a mené, aux côtés de notre alternante Louise Legras, un important travail et une feuille de route sur le sujet des badges numériques de compétences. Aujourd’hui, nous nous apprêtons à rendre ce dispositif accessible, utile au quotidien à toutes et à tous. Un progrès qui assurera demain la reconnaissance et le partage de pratiques dans notre réseau.

deux
entre

Immersion

Il m’aura fallu patienter un peu avant de croiser Justine. Elle est en vacances, j’en reviens. Et si je n’étais pas pressée de réenclencher les alarmes matinales, je retrouve l’agence du début de la longue rue de la Cotonnière avec plaisir. On ne peut la rater : l’imposant gorille d’acier roussi par le temps, l’infatigable robot tondeuse (Kev'in pour les intimes), le terrain de pétanque (sujet qui ne rend pas Justine d’humeur badine), le logo in de l’accueil : autant d’objets d’attention qui sonnent comme une invitation. L’agence est plutôt calme en ce mois d’août ; beaucoup sont en congés. Avant de regagner mon bureau du premier étage, celui du pôle contenu, et de reprendre les dossiers, je traverse des éléments familiers. Du bois, du minéral, du noir, du blanc. Le baby-foot qui semble attendre. La salle de sieste ; pas pour maintenant. Je m’arrête un instant devant le double mur de photos de nous, salariés, enfants. Pas toujours facile de mettre un nom sur une bobine. Et en parlant noms, les salles de réunions aussi en ont un (Brainstorm'in, Boul'in, etc.), tout comme les neuf pôles de l'agence, qui s'emploient à créer pour répondre 

aux besoins des entreprises et collectivités... 

Des chiffres et… 
des chiffres
C’est la reprise pour Justine. Et qui dit reprise, dit redémarrage sur les chapeaux de roue : reprise des dossiers, réunion avec le Président Christophe Jouvin pour faire un point sur la trésorerie, le suivi des dossiers, les éventuels soucis. Ils se retrouvent plusieurs fois par semaine, en fonction des besoins de l’un ou de l’autre.  Petite, c’est prof de maths qu’elle voulait être. Les chiffres, déjà. Après un bac S, elle s’oriente assez naturellement vers un BTS comptabilité et gestion qu’elle suit en apprentissage : pendant deux ans elle travaille dans un garage automobile, à Hérouville-Saint-Clair. À 22 ans, elle intègre Image in France en CDD comme comptable, en remplacement d’un congés maternité. Image in France en est alors à ses débuts, compte une dizaine de salariés et se situe rue Pierre Girard. « J’ai tout de suite aimé 

l’état d’esprit qu’il y a ici », confie-t-elle. Si fort, qu’elle n’en partira jamais, hormis une césure de deux ans pour travailler en cabinet comptable. 
Depuis janvier 2019, Justine est Directrice administrative et financière du groupe. Un poste essentiel dans une entreprise de 91 salariés. Pas de planning type pour la DAF mais une gestion serrée et quotidienne des finances : supervision de toute la comptabilité, la trésorerie et du volet social, aussi. Beaucoup de temps passé avec les banquiers, pour le quotidien comme l’exceptionnel. Elle dresse également un tableau de bord mensuel pour le suivi de l’activité et, chaque début d’année, l’activité est plus intense qu’à l’ordinaire : c’est l’heure des bilans. Depuis cette année, le service utilise logiciel de gestion Odoo « qui permet un réel gain de temps, sur la facturation notamment. D’autant que les chefs de projets peuvent avoir accès à un suivi sans avoir besoin de nous solliciter ».

Les N'Wayers, 
de précieux alliés 
Mais le poste de DAF, c’est aussi à poste à part, de surcroît dans une agence de communication. « Je suis en décalé ici, c’est vrai. Ce qui m’éclate, c’est les chiffres et les tableaux ! » À ses heures perdues, pourtant, Justine déploie ses talents artistiques : elle coud et fabrique des bijoux. « Mais je garde l’esprit cartésien là-dessus aussi ! Je prends des inspirations, des modèles. J’ai du mal à créer moi-même, à me lâcher ; j’applique. Je fais toujours en sorte que ça soit parfait ». Avec ses homologues de la communauté N’Way, la DAF a pourtant trouvé un solide écho : « on se sent un peu isolé dans nos postes malgré tout. Les solutions 

se trouvent souvent à l’extérieur, moins en interne ». Avec le réseau d’entrepreneurs normands, plusieurs temps d’échange ont été mis en place : un groupe de discussion sur Telegram ou des journées N’Way qui permettent « de rompre l’isolement et se retrouver avec des gens qui parlent un peu le même langage que nous », sourit Justine. Des instants précieux. Il y a aussi une visioconférence mensuelle, le vendredi de 14h à 15h, qui permet d’aborder différents sujets, décidés en amont. L’échange se termine toujours par “la minute du geek" où les uns et les autres discutent des sites ou logiciels qu’ils ont découverts. « Chez N’Way, chacun a un homologue avec qui parler de son travail, des problèmes rencontrés. Si j’ai un souci d’ordre comptable ou fiscal, j’en parlerais rapidement, pour voir si quelqu’un a été confronté au même problème et quelles solutions il a mis en place. Dans un poste comme le mien, il faut beaucoup aller à la pêche aux informations et c’est très chronophage. Nous sommes tellement pris par notre métier que nous n’avons pas toujours le temps de faire de la veille, d’aller chercher l’information, etc. Tout ce qu’on peut prendre dans ce genre de réunion, on le prend ! C’est un gain de temps considérable. » Les derniers échanges portaient sur la mise en commun d’une base de données qui référencerait des partenaires ou des fournisseurs ciblés, de confiance. « Une fois la liste établie, n’importe quel N’Wayer pourra y aller les yeux fermés ».
Et pour la petite histoire, Image in France a, en juin dernier, mis en place la semaine de 4 jours et demi : à 13h le vendredi, chacun peut quitter son poste. « C’est justement le créneau que le groupe N’Way a choisi pour nos rendez-vous en visio ! Ça se passera donc depuis mon canapé ! », s’amuse Justine. À la bonne heure !

Ce qui m’éclate, c’est les chiffres et les tableaux !

Vingt ans de maison tout rond.Après y avoir débuté comme comptable, Justine Moulin est aujourd’hui, à 43 ans, Directrice administrative et financière (DAF) de l’agence de communication Image in France. Une cartésienne parmi les créatifs en somme. Promenade immersive dans l’agence aux côtés d’un de ses piliers, qui a trouvé un écho précieux auprès de ses homologues N’Way.
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I
ls sont bronzés. Ils sont 

reposés. Et faisaient leur 

grande rentrée ! Les N’Wayers 

étaient réunis, mardi 29 août, 

pour partager – certes leurs 

souvenirs et bons plans 

vacances – mais surtout pour évoquer 

et organiser les projets à venir au 

sein du réseau. « Il y a la mer, le 

soleil "discret" et cet enthousiasme de 

se retrouver ! L’amorce est idéale pour 

redémarrer notre union professionnelle », 

annonce Gilles Sergent.

Parce que l’été étirait encore de 

douces soirées, ces retrouvailles se 

sont faites à Merville-Franceville-

Plage (Calvados), dans le cadre 

préservé et enchanteur de l’estuaire 

de l’Orne. C’est ici, au cœur de cette 

réserve naturelle entre terre et mer, 

que s’est lovée « la meilleure terrasse de 

France 2023 ». Celle du restaurant La 

Réserve Péché Iodé, un établissement 

réputé donc pour son panorama, mais 

aussi pour sa cuisine créative et son 

ambiance "cool et chic". « On est ici en 

famille, dans un esprit joyeux. Que cela 

soit avec toute notre équipe comme avec 

nos clients, définit Latifa Zkiti, hôte de 

la soirée. Et puis, il y a notre passion 

pour les beaux produits normands ; 

ceux de saison, que l’on trouve tout 

près de nous ; et que l’on affectionne 

à accorder avec les 

justes vins. » 

Avant de mieux 

savourer la vue 

et les inspirations 

culinaires du 

restaurant, les 

N’Wayers étaient 

invités à étancher 

leur faim et soif 

de savoir auprès 

d’un des maîtres 

en technique de 

vente, persuasion 

et motivation : 

Michaël Aguilar. "Motivational 

speaker", il a délivré plus de 1 300 

conférences en France et à l’étranger 

au cours de congrès et de conventions 

d’entreprises. Pour N’Way, il est venu 

partager son expérience et ses conseils 

en matière… d’envie. « Je vous livre ce 

soir 8 clés pour augmenter le pouvoir 

d’influence, susciter l’intérêt et le désir. 

Je vous précise comment et pourquoi 

"vendre de l’espoir" ; faire vibrer votre 

interlocuteur en une même contagion 

émotionnelle. Mais aussi le surprendre, 

activer son adrénaline ou encore lui 

projeter des images mentales… »

Impressions ? « Simple et très 

intelligent : en 1h30, nous avons à la fois 

un beau panorama, des émotions et de 

la matière à réflexion, livre Alexandre 

Martini. Et puis, nous retrouvons 

beaucoup d’éléments qui ont fait et font 

N’Way. Comme monsieur Jourdain qui 

a fait de la prose sans le savoir, nous 

avons fait sans maitriser son analyse du 

Aguilar pour N’Way ! »

Motivés par le conférencier, les 

N’Wayers ont surtout été convaincus 

par le "pouvoir de séduction" du 

cocktail et des mets concoctés par  

les chefs de La Réserve Péché Iodé, 

« chu-per bons ! ». Leurs sens ont 

aussi été mis à l’épreuve autour d’un 

challenge culinaire et de son espuma 

de chocolat aux saveurs salées, 

croquantes et épicées ! « C’est une 

nouvelle fois, un moment très sympa, 

Retour sur

simple. Une belle synergie, dans toute 

notre diversité,  

notre richesse régionale et d’entreprises,  

livre Thierry Hecquet. Tout ce qui fait 

que N’Way fonctionne. »

Autour d’un verre, d’un petit four  

et d’un remix d’un grand classique 

de la chanson française, les sourires 

étaient nombreux et les discussions 

s’élevaient. Au-dessus de la baie, 

les dernières couleurs du jour 

s’entrecroisaient alors, tandis que  

le soleil disparaissait dans l’eau de  

la mer. La nuit et la fête ne  faisaient 

que commencer… 

En haut à gauche : Vibrer, 

surprendre, générer des 

émotions... La conférence 

de Michaël Aguilar 

cochait toutes les cases 

N'Way.
En haut à droite : 
Pendant près de 
deux heures,  
le conférencier vedette 

a livré "les clés" qui 

suscitent l'envie, la vente 

et l'adhésion.
Au centre : Accords de 

saveurs, de mets et vins : 

la Réserve Péché Iodé, 

cadre de cette soirée, 

a initié les invités à sa 

palette de talents.
À droite : Sourires et 

plaisirs de se retrouver, 

les N'Wayers ont profité 

de cette soirée et 
réaffirmé leur envie d'agir 

ensemble. 

5

En haut à droite : Nichée 

dans la réserve naturelle 

de l'estuaire de l'Orne 

(Calvados), la Réserve 

Péché Iodé est un régal 

autant pour les yeux que 

pour les papilles !

Ci-dessus : Une centaine  

de N'Wayers accompagnés  

de leur conjoint étaient 

réunis pour la grande 

rentrée du réseau.

La rentrée 
à La 
Réserve 
Péché Iodé. 
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Tous N’Wayers. 
Deux portraits, deux rencontres, 
deux formes pour mieux faire 

connaissance avec les membres 
du réseau.

Retour sur. 
Le récit illustré d’un 
évènement sous la 
forme d’une chronique 
mondaine.

Immersion. 
Un récit aux couleurs littéraires, 
à la première personne, à la 
rencontre d’un membre du réseau, 
dans son entreprise.

Décryptage. 
Une double page articulée 
autour de sujets de fond 
et l’éclairage de paroles 

d’expert.

Leaderauthentique
À 36 ans, Prescillia est à la tête de l’agence immobilière Seine Orpi Immobilier qu’elle dirige avec son associé. Pour La Gazette, elle revient sur son parcours et sa passion pour son métier. 

Pourriez-vous revenir sur votre parcours ? J’ai obtenu un bac sciences médico-sociales et j'ai compris que mon orientation ne me correspondait pas. En 2006, j’intègre un BTS Professions Immobilières, en alternance. En 2008, je rejoins la coopérative nationale Orpi auprès d'un dirigeant Havrais. Il m’a appris les rouages de la transaction, l'immobilier d'entreprises, le syndic de copropriété et la gestion de biens d’immobilier d’entreprises. ma détermination m'a amenée à devenir dirigeante. En 2021, je rachète l'entreprise dans laquelle je m'épanouissais depuis 2012. 22 collaborateurs composent désormais cette entreprise. 
Pourquoi avoir choisi l’immobilier ? J'ai été happée par ce métier et la diversité des missions. L’immobilier, c'est se tourner vers un besoin pérenne. Tout le monde est confronté un jour à la recherche d'un logement et a besoin d'être encadré dans ce type de démarches. Je suis constamment en contact avec des profils de clients et d’actifs très variés, ce qui fait toute la richesse de cette profession. 

Quelle cheffe d’entreprise êtes-vous ?  L'agilité, authenticité et la résilience nous définissent. Je dis « nous » car mon aventure entrepreneuriale, je la vis à deux. Je suis associée à Victor Chéret qui a un parcours industriel (pétrochimie), une solide expérience personnelle dans l'immobilier et l'investissement.  Chez Orpi Seine Immobilier, les deux associés contribuent au chiffre d'affaires tout autant que les collaborateurs : c'est essentiel de montrer l’exemple pour être un leader authentique. Notre association repose sur une synergie 

des compétences. Cette complémentarité est probablement le moteur de notre ascension ces deux dernières années.
Comment voyez-vous évoluer votre entreprise ? 
Je me découvre en tant qu’entrepreneur. Il faut malgré tout oser faire des choix importants. Le prochain sera probablement d’ouvrir une nouvelle structure pour mailler le territoire normand et développer notre marque Orpi Pro, dédiée à l’accompagnement des dirigeants pour trouver, céder, louer leurs locaux. 

Pourquoi avoir choisi de travailler en Normandie ? 
Native du Havre, je n'ai jamais pensé exercer mon métier ailleurs. Le Havre ne s’est pas offert seulement son premier ministre ! C’est une ville qui a su se réinventer. L’industrie portuaire est prédominante mais depuis le début du siècle, la ville mise aussi sur son architecture, ses activités culturelles, sa qualité de vie et le rayonnement de son université. Et on a tendance à l'oublier : elle est bordée par la mer ! 

Quelles sont vos passions ? 
Mon métier avant tout ! Jeune entrepreneuse et une maman comblée : cela laisse peu de temps libre. Néanmoins, je suis épicurienne.  Depuis plus de 10 ans, je "rassemble" tantôt à Saint-Malo tantôt à Reims, des amis autour d'une escapade pétillante et gourmande sur les coteaux sud d'Épernay. Cela a d'ailleurs inspiré mon parrain chez N'Way, Eric Bidault qui a créé “Gambade !" : une balade gourmande sur le territoire normand. J'aime la musique, du concert intimiste au festival en tout genre. Et la vitesse. J'ai dernièrement fait la Corsica GT Tour où j'ai appris à copiloter en road book. J'ai prévu l'année prochaine de faire une Transfennec dans le désert. Cette fois, je serai pilote ! 

Un mot sur N'Way ? 
J'y ai trouvé une communauté bienveillante. C'’est un générateur de temps pour les entrepreneurs normands. Diriger et apprendre ne sont pas dissociables. N'Way permet tout cela sur des enjeux stratégiques lorsque l'on entame un projet professionnel.

Prescillia Berne
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Un objet d’appartenance et 
de compréhension. Incarnée. 
Proche des adhérents. Révélant 
les potentiels, les rencontres, 
les services et les itinéraires 
qu’offre le réseau… La Gazette de 
N’Way témoigne, en 12 pages, de 
l’actualité de sa communauté et 
met en lumière les grands sujets 
qui intéressent ses membres, 
chefs d’entreprise normands.

Humanisée, didactique, pratique 
et répondant aux interrogations 
et besoins exprimés par les 
associés, la Gazette rend compte, 
informe, décrypte et rapproche 
les "N’Wayers".

Ses sujets croisent ainsi les 
champs du récit, de l’information, 
des témoignages, des points de 
vue pour mieux illustrer la pluralité 
et l’esprit de solidarité qui fondent 
le réseau normand.


